

# EDITORIAL

1950 – 1990

## **FACULTAD DE ENFERMERIA DE LA UNIVERSIDAD DE ANTIOQUIA - 40 AÑOS FORMANDO PROFESIONALES DE ENFERMERIA Y SIRVIENDO A LA COMUNIDAD**

*En el mes de septiembre del presente año se celebran los cuarenta años de funcionamiento de la Facultad de Enfermería; la que nació como Escuela de Enfermería por Resolución del Consejo Directivo de la Universidad el 29 de septiembre de 1950.*

*Durante estos 40 años ha tenido diferentes formas administrativas; comienza dependiendo de la Facultad de Medicina, posteriormente de la Dirección Académica y desde 1975 funciona con independencia administrativa y académica, transformándose en Facultad a partir de 1981.*

*Para el cumplimiento de sus fines, actualmente funcionan cuatro departamentos académicos denominados, Atención de Salud al Adulto, Atención Materno Infantil, Administración de Salud y Educación; además un Centro de Investigaciones.*

*Dispone de una Planta de 67 profesores de tiempo completo y 13 de tiempo parcial, de los cuales el 62% tienen formación de postgrado, elemento que avala la calidad de su trabajo.*

*El Plan de estudios de pregrado ha evolucionado con el paso de los años, sufriendo modificaciones en su ordenamiento o composición de las asignaturas y otras en el perfil de formación, llegando al actual programa de cuatro años de duración, correspondiente a la modalidad de formación Universitaria que habilita para el ejercicio profesional. Se caracteriza por tener un enfoque biopsicosocial del fenómeno salud-enfermedad y de atención interdisciplinaria a individuos y grupos tanto sanos como enfermos o con riesgo de enfermar.*

*En estas cuatro décadas, ha formado 3.222 profesionales de Enfermería, la mayoría de los cuales se encuentran ejerciendo en Antioquia, otros en diferentes regiones del país y en el exterior.*

*Su desarrollo histórico no se circunscribe a la formación de profesionales de enfermería, además ha incursionado en el campo investigativo contribuyendo a la construcción y comprobación del conocimiento en salud; esto ha sido posible por la calidad de su recurso docente, quien con su producción la ha ubicado a la vanguardia nacional de la investigación en Enfermería.*

*Además de la formación del recurso humano y del trabajo investigativo, esta unidad académica ha abordado el frente de la extensión desde sus comienzos en varias modalidades. Por una parte, ha llegado a consolidar un programa de educación permanente que responde al desarrollo tecnológico y científico y al escenario socioeconómico y político donde actúa el personal de salud. Por otra, realiza programas docente-asistenciales y programas de servicio o de atención dirigidos a diferentes grupos humanos, tendientes a la prevención o solución de problemas de salud. Además desde 1983 circula la presente Revista Investigación y Educación como Organo de difusión de la producción docente e investigativa.*

*En cuanto a programas de formación avanzada o de postgrado, actualmente se avanza en la estructuración de un proyecto en el área de rehabilitación y se determinó la política institucional para posibilitar otras áreas de alto desarrollo de la Facultad y que responden a necesidades de especialización del medio ocupacional.*

**CLARA INES GIRALDO MOLINA**  
*Decana*